
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
® К 40-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ В ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОИНЕ

Доблесть гер о ев-в  сердцах молодых
рассказать: о боях на Курской 
дуге, участником которых он 
был, об организации противо
эпидемического обеспечения 
освобожденных территорий 
Белоруссии.

Все чаще встречаем мы в 
институте людей, убеленных 
сединами, с орденами и меда
лями на груди. Это идут на 
встречу с молодежью ветера
ны войны, чье живое слово о 
грозных военных днях возвра
щает нас к героическим стра
ницам истории нашего наро
да. Одна из таких встреч со
стоялась 27 ноября на кафед
ре эпидемиологии. Студенты 
5 и 6-х курсов санитарно-ги- 
гиенического факультета, пре
подаватели кафедры пригла
сили на нее ветерана войны, 
военного эпидемиолога, канди
дата медицинских наук Михаи
ла Борисовича Каплинского. 
Более двух часов рассказывал 
ветеран о буднях военных ме
диков, их мужестве, героизме, 
чувстве долга и ответственно-' 
сти перед собой, товарищами, 
Родиной. Было что вспомнить 
Михаилу Борисовичу, о чем

Много вопросов задали сту
денты, много интересного уз
нали в этот вечер, закончив
шийся чаепитием и песнями 
военных лет. Студенты и пре
подаватели тепло поблагода
рили ветерана за встречу, 
преподнесли ему цветы.

Думается, что такие вечера 
будут помниться долго —  ведь 
они имеют самое благодатное 
воспитательное значение для 
молодежи.

И. ГОЛОВИН,
С. OCTAHEHKO, 

староста 
студенческого 

кружка.

СДАЮТ ЭКЗАМЕН СОИСКАТЕЛИ
Два раза в год кафедра ино

странных языков принимает 
кандидатские экзамены у со
искателей. С октября по июнь 

У через кафедру проводит бо- 
■ л ее  сотни соискателей с ка- 
^ ф е д р  СГМИ, других медицин- 
j J xk h x  учреждений. Успешно 

сдать экзамены помогли спец. 
группы, созданные в институ
те впервые. Соискатели, не 
лрошедшие подготовку у нас 
или в ункзерситете общест
венных профессий при УНЦ, к 
экзаменам не допускались.

Хорошим подспорьем в про
цессе подготовки был специ
ально оформленный стенд, 
где каждый мог ознакомиться 
с требованиями к кандидат
ским экзаменам, образцами 
оформления отчетной доку
ментации, тематикой разговор
ных тем. Все темы были раз
работаны и отпечатаны и все 
желающие могли в любое вре
мя взять их для самоподготов
ки. Два раза в кандидатский

семестр проводились собра
ния, где соискателям сооб
щался порядок проведения эк
заменов, новые требования 
ВАКа к знанию языка, крите
рии оценок.

С 26 ло 29 ноября экза
мен сдавало 34 соискателя. 
Те, кто стабильно занимался и 
прошел хорошую подготов
ку, сдали экзамены на 
«отлично», среди них* А. А. 
Князева (каф. биохимии), И. Ф . 
Вишневская (каф. кожно-вене
рических болезней), Л. В. Про
хорова (госп. терапия №  1),
В. Р. Лившиц (каф. хирург, 
стоматологии), Ф . И. Ба
даев (госп. хирургия педфака), 
К. В. Титов (каф. госпит. хи
рургии лечфака). Лишь трое 
получили удовлетворительные 
оценки, ответы остальных бы
ли оценены «хорошо»).

Л. А Б Р А М Ы Ч ЕВ А ,  
зав. каф. иностранных 

языков.

НАШ НУЖЕН МИР!
Что ты лично делал для ук

репления мира на нашей пла- 
i  нете? Что собираешься сде- 
Е лать? — такой вопрос задал 
Е себе, наверно, каждый побы- 
Ё вавший на встрече профессо- 
| ра Л. В. Ивановой со студен- 
Е тамн общежития лечфака. Кра- 
Е сочные слайды, фотографии, 
I открытки, проспекты нллюст- 
Ё рнровалн ее рассказ о X Все- 
Ё мирном конгрессе ревматоло- 
s гов, быть делегатом которого 
: ей. наравне с посланцами из 
Ё 46 стран, выпала честь. Много 
Ё интересного узнали студенты 
Ё об успехах ревматологии, вы- 
Ё пуске новой аппаратуры, о со- 
Ё временных средствах лечения. 
Ё Но не только медицина ин- 
Ё тересовала женщни-ученых, а 
Е и проблемы мира между наро

дами. И это особо чувствова- _ 
лось на встречах в комитете I 
советских женщин, Междуна
родном женском комитете. И 
особенно остро выявлялись 
противоречия между правами 
советских женщин, которым 
доступна любая профессия, и 
американских, где только 4— 5 
проц. женщнн-врачен, и те 
преимущественно работают пе
диатрами или лаборантами.

Зарубежные гостьи расска
зывали о своей антивоенной 
деятельности (палаточные го
родки, манифестации против 
гонки вооружения, марши ми
ра) и просили хозяев поддер
живать широкую переписку с 
женщинами других стран, ак
тивно объединяться в борьбе 
за сохранение мира.

! НА ВСЕХ ХВАТАЕТ ДОБРОТЫ
Е Я выражаю большую благо* 
5 дарность ассистенту кафедры 
[ ортопедической стоматологии 
Е Бельцову Сергею Ивановичу и 
Ё студенту IV  курса стоматоло- 
Е гического факультета В. Го- 
| лустяиу. Я вставляла зубы и 
I  делал мне эту операцию доктор 
Е Бельцов С. И. Это врач — 
| «золотые руки». Он посовето- 
Ё вал мне, какие лучше сделать 
Ё зубы, чтобы они были прочны 
Е и красивы. Чуткий, вннматель- 
Е ный, на всех у него хватает

доброты и заботы.
Очень внимательно и вежли

во относился ко мне и етудеит 
442 гр. В. Голустян. Чувствова
лось, что человек вкладывает 
душу в свою работу. Я прино
шу ему свою признательность, 
желаю успехов в учебе, чтобы I 
он стал прекрасным специалнс- | 
том и приносил пользу людям. Е

Р. шклликовл, |
г. Свердловск. =

В Ы Р А Ж А Ю  П Р И З Н А Т ЕЛ Ь Н О С Т Ь
Я поступила в научно-иссле- 

довательский институт кожных 
заболеваний в тяжелом состоя
нии. Длительное время боро
лись за мою жизнь медицин
ские работники, которые несут 
нелегкую, но почетную служ
бу. Их усилия увенчались успе
хом. Особенно я благодарна 
скромному и отзывчивому док
тору, не знающему усталости,

ассистенту кафедры кожных = 
болезней СГМ И Кнппер Спет- 5 
лане Николаевне и профессо- Е 
ру Сяно Виктору Исаковичу, jj 
который много раз консульти- s 
ровал меня и просто приходил S 
с добрым советом.

Е. П О Л И К А Р П О В А , \
г. Шадринск, Курганская \

область. Е

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ПРОФСОЮ ЗА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

*  Решения X X V I  съезда К П С С - в  жизнь!

ПО ЗАКОНУ ВРАЧЕБНОГО ДОЛГА
7 декабря клиника 

госпитальной хирургии 
отмечает свой 50-летний 
юбилей. Ее история на
чалась с октября 1934 
года с открытия кафед-

шое научное наследие. 
В 1939 г. вышел первый 
том ее трудов. К настоя
щему времени опублико
вано 22 научных сборни
ка, 17 монографий, за-

Сразу после войны были 
изданы еще две его мо
нографии, третий сбор
ник научных трудов кли
ники, защищены диссер
тации Н. В. Гагариным,

ры госпитальной хирур
гии при институте. Пер
вым заведующим клини
кой был назначен про
фессор Аркадий Тимо
феевич Лидский.

Создание профильных 
отделений дало возмож
ность глубоко изучать 
различную хирургиче
скую патологию, эффек
тивно вести исследова
ния, организовать опти
мальный педагогический 
процесс.

С 1938 года клиника 
располагается в здании 
старейшего лечебного 
учреждения города —  
больницы скорой меди
цинской пом ощ и. Про
фессор А. Т. Лидский 
обладал зорким глазом 
мудрого педагога, умел 
обнаружить в людях ис
кру хирургического мас
терства, жажду научного 
поиска.

Клиника имеет боль-

щищено 66 кандидатских 
и 14 докторских диссер
таций.

Исключительно боль
шую работу клиника вы
полняла в годы Великой 
Отечественной войны.
А. Т. Лидский был назна
чен главным хирургом и 
научным консультантом 
управления эвакогоспи
талей г. Свердловска и 
области. Занятия со сту
дентами часто проводи
лись в госпиталях, в опе
рационных и перевязоч
ных. Наращивались до
военные темпы научных 
изысканий. В 1941 году 
вышел второй сборник 
трудов, в годы войны 
были защищены диссер
тации В. Ф . Колосовской, 
Н. В. Соколовым, Г. Я. 
Векслером, А. Н. Ярце
вым, Н. П. Боташовым, 
вышли две монографии
А. Т. Лидского по воен
но-полевой хирургии.

Я. А. Кампельмахером, 
Л. А. Збыковской.

Особо ценен вклад 
клиники в развитие не
отложной помощи хи
рургическим больным. 
Эта проблема была и ос
тается одной из веду
щих. Неотложные отде
ления (в настоящее вре
мя их в клинике два) 
требуют особой органи
зации и самоотдачи кол
лектива, напряжения ума, 
воли, опыта. Поэтому 
особого почтения заслу
живают ветераны неот
ложных отделений* А. В. 
Плюхин, Н. К. Кудрявце
ва, Ф . 3. Зетель, Г. А. 
Коковихина, Г. Ф . М ор
довский, Л. М. Мейеро- 
вич, И. П. Хваткова, В. М. 
Лисиенко, К. Г. Бороди
на, Л. Н. Ракитина, Н. Г. 
Павкин, А. С. Гофман и 
ДР-

Всего по поводу ур- 
гентных хирургических

ОТСТАЮЩИМ-РУКУ помощи
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В прошлом году была 
разработана новая фор
ма индивидуальной по
мощи отстающим перво
курсникам, внедрение ко
торой взял на себя кон
сультационно - методи
ческий центр совета от
личников (отв. 10. Л ав
рентьева, 5 курс стомат- 
фака). Основной акцент 
в своей работе совет от
личников делает на сту
дентов, имеющих пробе
лы в знаниях из-за сла
бой подготовки, особен
но в сельских школах 
или из-за длительного пе
рерыва в учебе.

Почему бы нм не 
прийти на помощь от

стающим ребятам? Мы 
решили организовать 
в группах именно та
кую целенаправлен
ную систематическую по
мощь в форме комсо
мольского поручения. Ре
зультат се будет учиты
ваться на общественно- 
политической аттестации 
в конце года.

Таким образом, созда
ется минимальная дис
танция: сегодня ответил 
плохо — к завтрашнему 
занятию готовишься с 
товарищем-шефом. Такая 
забота будет'способство
вать и хорошей успевае
мости, и сплочению кол
лектива.

Думаем, что кафедрам, 
преподающим на первых 
курсах, особенно труд
ные предметы — органи
ческую химию и биохи
мию, физику и нормаль
ную анатомию и др., це
лесообразно выделять 
преподавателей - кон
сультантов по трудным 
вопросам учебной про
граммы.

Итак, цель совета от
личников объединить ра
боту потенциального 
«троечника» и отлични
ка, комсорга, куратора 
группы и преподавателя 
отражена в предлагав*

заболеваний живота ле
чилось в клинике более 
90 тыс больных, из них 
67 тыс. были оперирова
ны.

Много лет существует 
в клинике отделение 
гнойной хирургии, где 
трудились О. Н. Бычкова, 
Т. С. Петрова, А. А. Бо
родина. На базе этого 
отделения был создан 
сектор челюстно-лице
вой хирургии, возглав
ляемый Л. П. Мальчико
вой, ныне профессором 
зав. кафедрой хирурги
ческой стоматологии.

22 года в клинике су
ществует травматологи
ческое отделение, кото
рому много сил отдали 
ветераны Т. А. Феврале- 
ва, Н. Ф . Пономарева, 
Е. Г. Темкин, И. А. Бел- 
лавина. В нем лечилось 
более 26000 больных.

В центре внимания 
клиники были всегда са
мые актуальные вопро
сы. Как хирургия язвен
ной болезни, по проб
лемам которой выполне
ны канд. диссертации 
Ф . Н. Гусаковой, Е. Л. 
Гриншпун, Ю. Л. Марты
нова, В. Н. Пермякова, 
Ю . Д. Мейеровича, мно
гочисленные статьи со
трудников клиники, док
лады, применяются со
временные методики об
следования больных и 
оперативных пособий. 
Или хирургия желчевы
водящих путей. Итогом 
многолетней работы бы
ли диссертационные ис
следования В. Н. Климо
ва, Г. Н. Чайковского,
В. М. Лисиенко, В. Н. 
Козлова, О. В. Воросцо- 
вой, А. Д. Соловьева, а 
также монография А. Т. 
Лидского «Хирургиче
ские заболевания печени 
и желчевыводящей си
стемы», удостоенная 
премии им. Н. И. Пиро
гова. Всего в клинике 
выполнено около 4000 
операций по поводу ост
рого и около 2000 по по
воду хронического холе
цистита.

Большой научный ин
терес для клиники пред-

(Окончание на 2 стр.).

Ф СОВЕТ 
ОТЛИЧНИКОВ —
В ДЕЙСТВИИ

мой нами анкете, рас
пространяемой через 
комсоргов. Анктерование 
было опробовано в прош
лом учебном году и на
шло поддержку студен- 

, тов. Слово за куратора
ми и кафедрами.

Как в прошлом году, 
будут читаться лекции 
отличниками - старше
курсниками о специфике 
обучения в институте, 
методике ведения конс
пектов и самоподготовке.

М. ТОЛСТАЯ, 
председатель совета 
отличников СГМИ.



•  КОМСОМОЛУ — п а р т и й н о е  в н и м а н и е

СПЕЦИАЛИСТ ФОРМИРУЕТСЯ В ВУЗЕ

В свете недавнего поста
новления Ц К КПСС «О 
дальнейшем улучшении пар
тийного руководства комсо
молом и повышении его ро
ли в коммунистическом вос
питании молодежи» 2G—27 
ноября состоялась встреча 
партийного руководства ин
ститута с комсомольским 
активом курсов и групп. На 
встрече шел заинтересован
ный разговор о том, как 
сделать жизнь комсомоль
ских организаций по-на
стоящему интересной, уче
бу — ^творческой, повысить 
культуру быта студентов. 
Многое зависит от активно
сти самой комсомольской 
группы, практической на
правленности работы курсо
вых бюро.

Первые шаги в этом на
правлении сделала комсо
мольская организация 5 
курса санфака. По инициа
тиве бюро ВЛ КС М  и обще
ственного декана курса до
цента эпидемиологии В. И.

Ковалевой 28 ноября со
стоялось комсомольское 
собрание «О перспективах 
профессии». Но не привыч
ные слова о необходимости 
хорошо учиться звучали на 
этот раз в аудитории: перед 
комсомольцами выступили 
гости недавние выпуск
ники санфака.

Кто из членов курсовых 
бюро не знает, какая порой 
атмосфера царит на наших 
собраниях, особенно в зад
них рядах. Был и здесь 
комсомолец, который зас
нул, но это вызвало лишь 
удивление у остальных: с 
таким неподдельным инте
ресом слушали студенты 
рассказ главного врача СЭС 
Чкаловского района  ̂ Д. Л. 
Большакова о принципах^ 
его работы, об отношении к 
молодым специалистам. Д а
же «галерка», обычно мол
чаливая, оживилась и зада
вала вопросы.О трудностях 
в начале самостоятельной 
деятельности, о добрых тра
дициях своего коллектива и 
первых успехах в общей ра
боте рассказал выпускник 
1982 года, врач по комму
нальной гигиене Орджонн- 
кндзевской СЭС М. Т> Ки
реев. Большая увлеченность, 
любовь к избранному делу 
прозвучали в выступлении 
эпидемиолога горСЭС Бу- 
бенщцковой М. А. Общее 
мнение высказали все гости: 
работа врача начинается в 
институте, и без умения

трудиться в коллективе, без 
широких знаний и строгой 
дисциплины и ответственно
сти в труде хорошего спе
циалиста не получится. Ес
ли же человек, обучаясь в 
институте, не признает этих 
принципов, он только зря 
переводит народные деньги.

Итогом собрания стало 
решение: по рекомендации 
У В К  курса (отв. член бюро 
курса И. Гриб) обсуждать 
в комсомольских группах 
не справляющихся с учебой 
и недобросовестно относя
щихся к своим обязанное* 
тям студентов с целью ока
зания возможной помощи 
или для постановки вопро
са об отчислении.

Несмотря на далеко не
полное присутствие комсо
мольцев курса на собрании, 
польза от его проведения 
несомненна — ведь пред
ставление о будущей работе 
у выпускника санфака в го
раздо большей степени тео
ретическое, чем у предста
вителей других факульте
тов. И заслуживает под
держки предложение орга
низовывать подобные встре
чи выпускников со студен
тами факультета ежегодно.

В. КО П ТЕЛО В,
секретарь бюро 

ВЛ КС М  5 курса 
санфака.

М. М ОЛОКОВ, 
зам. секретаря 
по оргработе.

ПЕРВЫЕ СТО ЛЕТ * ЗНДЙ,Е КЛ4ССИИУ
И с п о л н и л о с ь  сто лет со 

дня первого издания блес
тящего сочинения Ф . Эн 
гельса «Происхождение се
мьи, частной собственности 
и государства». Небольшая 
по объему, эта книга вклю
чила в себя столько круп
нейших идей, что превзо
шла по своему весу в нау
ке иные многотомные из
дания. Уже при жизни ав
тора она выдержала 6 из
даний, была переведена на 
многие европейские языки, 
в России еще до револю
ции переиздавалась 10 раз.

Неподдельный интерес и 
искренняя любовь читате
лей выделяют эту книгу из 
массы научных трактатов и 
в наши дни. Ведь Энгельс 
написал о том, что волнует 
не только ученых-истори- 
ков, но и каждого из нас— 
об отношениях между м уж 
чиной и женщиной, о роли 
богатства в жизни людей, о 
происхождении и будущем 
власти человека над чело
веком, о движении общест
ва от дикости через вар
варство к цивилизации и 
т. д. Мы постоянно возвра
щаемся к этой удивитель
ной книге и потому, что 
здесь больные вопросы на
шей жизни рассмотрены на 
богатейшем фактическом 
материале, в громадной ис
торической перспективе и, 
самое главное, через приз

му величайшего открытия 
марксизма — материали
стического понимания исто
рии.

Беспредельно скромный, 
Ф . Энгельс все время под
черкивает, что излагает от
крытия американского исто
рика Льюиса Г. Моргана и 
при этом использует кон
спект и размышления 
К. Маркса-над книгой М ор
гана «Древнее общество». 
Невнимательный читатель 
может сделать поспешный 
вывод, что имеет дело не 
более чем с хорошим ре
фератом произведений 
Моргана и Маркса и оши
бется. В. И. Ленин оце
нил эту книгу как «одно из 
основных сочинений совре
менного социализма». При 
ее чтении полезно держать 
в уме слова самого Энгель
са: «Экономические обос
нования, которые были до
статочны для целей, по
ставленных Морганом, но 
для моих целей совершен
но недостаточны, все зано
во переработаны мной». То 
есть у Энгельса во мно
гом новые цели и новый 
теоретический фундамент.

Поражает, что этот заме
чательный труд был напи
сан Энгельсом всего за два 
месяца. Но к данному мо
менту Энгельс имел за пле
чами тоже 40-летний опыт, 
и именно опыт разработки

нового, материалистиче
ского, взгляда на историю. 
Следовательно, эти слова 
применимы к нему самому.

Истории научного и ху
дожественного творчества 
известны случаи создания 
выдающихся произведений, 
как говорится, «на одном 
дыхании». П. И. Чайковский, 
написав «Пиковую даму» в 
столь же фантастически ко
роткий срок, вначале му
чился сомнением: то ли он 
ужасно ошибается, то ли он 
создал подлинный шедевр. 
Время показало, что это 
был настоящий взлет гения. 
То же надо сказать и о кни
ге Ф . Энгельса. Стреми
тельно вылившееся из-под 
его пера, свободное, ясное 
повествование о мучитель
ных, но объяснимых и раз
решимых загадках совмест
ной жизни людей вошло в 
золотой фонд науки. Его 
первые сто лет —  начало 
бессмертия.

Наши студенты всегда с 
большим интересом изуча
ли это произведение. В 
нынешнем юбилейном году 
кафедра посвящает ему 
очередную философскую 
олимпиаду. И право же, се
годня стоит перелистать 
страницы этой книги даже 
тем, кому она знакома.

А. БАТАЛОВ, 
зав. каф. философии

и научного коммунизма.

РАЗВИВАЙ В СЕБЕ ИССЛЕДОВАТЕЛЯ

Позади первая полови
на семестра. В  разгаре ра
бота студенческих науч
ных кружков педиатриче
ской секции СНО  (при ка
федрах пропедевтики дет
ских болезнен, детских 
болезней с курсом общей 
физиотерапин. детских ин

фекций. детских болезней 
леЧфака).

В  предыдущем году 
лучшим был кружок ка
федры детских болезней с 
курсом общей физиотера
пии. Но и другие порабо
тали хорошо.

В  этом учебном году во 
всех кружках прошли за
седания, составлены пла
ны, распределены докла
ды. Студенты активно 
включились в научно-ис
следовательскую работу. 
Тем, кто впервые пришел 
в кружок, не хватает уме
ния и опыта, их с лнхвой 
заменяет неисчерпаемый 
энтузиазм.

Но далеко не все буду
щие педиатры спешат пос
ле занятий на кафедры — 
многие пока, к сожале
нию, не понимают, какое 
огромное место занимают 
исследования в процессе 
подготовки врача. Еще не 
поздно исправить это уп у
щение: кружки педиатри
ческой секции ждут новых 
членов.

И. ЗОЛОТОВА, 
председатель 

педиатрической 
секции СНО,

А. ЗАЛЕССКИ Й , 
член совета СНО.

На слете трудовой славы института не только чествовали от
ряды-победители, такие, как «Мигране», но и велн речь о новой целине, 
в успешном проведении которой ведущая роль принадлежит зоиаль 
ному штабу ССб.

Н А  С Н И М К Е : И. Лешаков, гл. инженер, и С. Боярский, гл. врач 
Тавдннского ЗССО .

ПО ЗАКОНУ ВРАЧЕБНОГО ДОЛГА
(Окончание.

Начало на 1 стр.).
ставляла краевая патоло
гия Урала —  заболева
ния щитовидной железы. 
Выполнено свыше 5000 
операций, опубликовано 
более ста статей, защи
тили диссертации В. Ф . 
Колосовская, JI. А. М а
невич, Л. А. Антонова, 
Р. М. Шевченко, М. А. 
Козлова.

Достойное место в ис
тории клиники занимает 
легочная хирургия. Вы
полнено более 1000 опе
раций на легких и плев
ре. Большой вклад в 
становление и развитие 
торакальной хирургии 
внесли Т. П. Шеломова, 
Л. Н. Ракитина. Впервые 
на Урале в клинике гос
питальной хирургии бы
ли выполнены операции 
на сердце (А. Т. Лид- 
ский, Т. П. Шеломоаа, 
Н. П. Макарова); одной 
из первых клиника ста
ла широко применять 
метод электрической де
поляризации в лечении 
мерцательной аритмии 
при различных пороках 
сердца и кардиоскле
розе (канд. диссертация 
Р. М. Кузнецовой). Сле
дует отметить изыскания 
по улучшению крово
снабжения мышцы серд
ца при хронической ко
ронарной недостаточно
сти (Б. П. Кириллов, 
И. М. Айзман, В. Н. Кли
мов). В клинике была 
выполнена комплексная 
с терапевтами работа по 
оперативному и бронхо
логическому лечению тя
желых форм бронхиаль
ной астмы, которая за
тем вылилась в две дис
сертации: докторская — 
Н. П. Макаровой и кан
дидатская 3. С. Симоно
вой. Не осталась без 
внимания и проблема 
портальной гипертонии. 
В клинике широко ис
пользовались различные 
оперативные пособия, 
этой проблеме посвяще
на докторская диссерта
ция (Я. А. Кампельма- 
хер) и три кандидатские 
(А. И. Шишкина, А. Г. 
Мясникова, В. П. Бычен- 
ков) и большое количе

ство журнальных статей.
Глубокий интерес

клиника всегда проявля
ла к сосудистой патоло
гии. Здесь, как в зерка
ле, отразились все до
стижения ангиологии во
обще. В 60-е годы стали 
активно внедряться пер
вые восстановительные и 
реконструктивные опе
рации на сосудах, широ
ко исследовалась пато

ке КАФЕДРЕ — 50

логия вен. Прочно вошел 
в арсенал лечебных мер 
лампасный способ уда
ления тромбированных 
вен (Н. П. Макарова), ос
новательно изучался па
тогенез варикозной бо
лезни и посттромбофле- 
битеического синдрома 
(Н. И. Колесникова,
С. М. Чилая), современ
ная тактика при остром 
илио - феморальном 
тромбозе (В. Л. Ермола
ев). В последние годы 
наиболее активно разра
батываются вопросы ар
териальной патологии.

В 1978 году на базе 
клиники был открыт об
ластной сосудистый
центр (зав. В. К. Титов). 
Стали в полном объеме 
использоваться все со
временные контрастные 
методы рентгенологиче
ского исследования, все 
виды реконструктивных 
операций как на круп
ных, так и мелких сосу
дах с применением мик
рохирургической техни
ки. В настоящее время 
существуют все условия 
для создания на базе 
клиники центра микро- 
сосудистой хирургии. 
Уже выполнено под 
микроскопом около 50 
операций на лимфатиче- 
скиу сосудах при про
грессирующей лимфо- 
стазе, а также при не
полных и полных трав
матических ампутациях 
конечностей (А. А. 
Мальцев, А. В. Лебедев). 
Сосудистой патологии 
было посвящено 9 дис
сертаций (Л. А. Збыков- 
ская, В. А. Куляница, 
Н. П. Макарова, М. Г.

Маслова, Н. И. Колесни
кова, Ф . А. Абрамова,
С. М. Чилая, В. JI. Ьр- 
молаев, М. а . Зыскина) 
и несколько моногра
фий.

Из клиники вышли 
первые в стране иссле
дования по наркозу за
кисью азота (М. И. Са
харов, Г. А. Векслер), or 
нее отпочковалась сам о
стоятельная кафедра 
анестезиологии и реани
матологии (зав. проф. 
Э. К. Николаев).

С 1965 года клинику 
возглавляет засл. дея
тель науки РСФСР, 
профессор В. Н. Кли
мов. За этот период 
издано несколько на
учных сборников, за
щищено 3 докторских 
и 12 кандидатских дис
сертаций, успешно вы
полняется еще 6 диссер
тационных исследований, 
издано 3 монографии, 
подготовлена к изданию 
четвертая. Большое вни
мание клиника уделяет 
подготовке молодых хи
рургических кадров.

Сегодня в день 50- 
летнего юбилея нельзя 
не отдать дань уважения 
и любви среднему и 
младшему медицинско
му персоналу клиники. 
Особо хочется назвать 
неутомимых тружени- 
ков-лаборантов В. И. 
Пирожкову, В. А. Шар- 
нину.

Такие большие свер
шения может иметь 
только тот коллектив, 
который располагает ог
ромным потенциалом. 
Коллектив клиники хоро
шо понимает, что, пере
ступая золотой юбилей, 
необходимо работать 
еще продуктивнее, с 
максимальной отдачей 
сил, как того требуют 
гражданский долг и за
дачи, поставленные пе
ред здравоохранением 
нашей партией и прави
тельством.

Н. М АКАРО ВА, 
профессор; 
ЕРМ ОЛАЕВ, 

доцент каф. госп. 
хирургии лечфака.

НА СНИМКЕ: опериру
ет А. Т. Лидский.

К  сведению вкладчиков
Вкладчик может полу- иена эта касса. Возмож- тельной 

чить деньги со сберкииж- ность получения вклада в вашей 
кн не только в той сбере- центральной сберегатель- книжке, 
гательной кассе, где хра- 1I0jj кассе создает удобст- 
нится его вклад, но .и в
центральной сберегатель на вкладчикам.
ной кассе, которой подчп- Часы работы сберега-

кассы указаны на 
сберегательной

Верх Иеетекая 
цеитрсберкасеа 
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